

I  
E  
L  
A

# REVISTA

# TEOLOGICA

RECEIVED

SEP 21 1987

PUBLICACION

DEL



# SEMINARIO

# CONCORDIA

... crezcamos en todo en aquél que es  
la cabeza, esto es, Cristo.

Efesios 4: 15

1987

Número 128



## CONTENIDO:

|   | <u>Página</u> |
|---|---------------|
| ++ EDITORIAL - EL PROPÓSITO DE LAS ESCRITURAS .....   | 1             |
| ++ DIOS HABLA HOY .....   | 3             |
| ++ ¿UN NUEVO SALMO 23? .....  | 6             |
| ++ ALGUNOS PENSAMIENTOS DE LOS TEÓLOGOS LUTERANOS DEL<br>S. XVII CON RESPECTO A LAS SAGRADAS ESCRITURAS ... | 7             |
| ++ LIBERTAD ... ..  | 11            |
| ++ LA CONFIRMACIÓN .....  | 12            |
| ++ CRUZ .....   | 21            |
| ++ ¿QUÉ PIENSA LA IGLESIA CATÓLICA ROMANA DE HOY CON<br>RESPECTO AL TEMA "LA IGLESIA"? .....                | 22            |
| ++ PIÉNSALO ... ..  | 28            |
| ++ LITURGIA: CULTO ESPECIAL PARA VIERNES SANTO .....  | 29            |

## **REVISTA TEOLOGICA**

Publicación trimestral del **Seminario Concordia.**

Escuela Superior de Teología de la Iglesia Evangélica  
Luterana Argentina.

EDITOR: **H. HOPPE**

C. C. 5 - 1655 José L. Suárez - Bs. As. Argentina

Suscripción para 1987  $\wedge$  8 hasta Junio. De Julio a Diciembre el  
equivalente a U\$ 6.- Enviar Giro Bancario a nombre de IGLESIA  
EVANGELICA LUTERANA ARGENTINA. - Av. Sesquicentenario 2014  
1613 Ing. Pablo Nogués Bs. As. - Del Exterior: Cheques en Dólares.

## EDITORIAL

=====

### El propósito de las Escrituras

En este número presentamos, entre otras cosas, algunos conceptos sobre la "Escritura - Palabra de Dios", de acuerdo a la teología ortodoxa de la iglesia Luterana de tres siglos atrás.

Sabido es que, para muchos, estos conceptos son valederos e imperecederos, aun cuando la mayoría de las escuelas teológicas de los dos últimos siglos ha optado por una posición que los ortodoxos llaman "liberal".

Generalmente se considera a K. Barth el líder que trajo una nueva concepción del binomio "Escritura - Palabra de Dios". Su influencia legó a las escuelas teológicas un nuevo concepto sobre este tema: "La Escritura es el testimonio de la revelación divina." En respuesta a esta aseerción la línea fundamentalista refuerza aquello de que "la Escritura es en todas sus partes no sólo un testimonio de las cosas de Dios sino la revelación misma."

El debate - y más que debate, a veces, es lucha - entre estas dos líneas de pensamientos es arduo todavía hoy.

Más allá de toda esta discusión, hay algunos aspectos sobre las Escrituras y sobre su lenguaje que no siempre son tenidos en cuenta y que pueden echar luz sobre nuestro concepto de "Escritura - Palabra de Dios". Me refiero específicamente a dos cosas. La primera es el lenguaje de relación en el que las Escrituras están escritas. Dios hizo escribir su Palabra no sólo para darnos ciertas informaciones sobre si mismo y sobre su actitud hacia nosotros, sino que el Creador busca relacionarse con su criatura. Esto suena casi lógico; cualquier padre quiere estar relacionado

con su hijo, pero en la relación Dios-hombre hay que considerar que es el Santo que quiere contactarse íntima y plenamente con el pecador. En las Escrituras es el Ser Infinito que quiere relacionarse con el mortal; es el Todopoderoso que quiere estar al lado del débil. Toda vez que nos acercamos a las Escrituras los juicios y las promesas del Rey y Señor cobran vida. Las Escrituras son, en definitiva, el medio a través del cual "Dios Habla Hoy".

La segunda es la manera en que el lenguaje humano de las Escrituras trata de relacionarnos con el Salvador.

Aquí quiero compartir las reflexiones de un misionero<sup>1</sup> que escribió sobre los modelos estáticos o dinámicos en el lenguaje bíblico. C. Kraft dice que el modelo estático simplemente muestra la relación entre los elementos; por ejemplo, "La Iglesia es un cuerpo". El modelo dinámico resalta antes bien el proceso en el cual los elementos están envueltos; por ejemplo, "La Iglesia funciona como cuerpo". Es con esta intención dinámica que el capítulo 12 de I Corintios - que se refiere a la iglesia - fue escrito.

Entendemos, por lo tanto, que el propósito de las Escrituras no es contarnos acerca de la esencia divina, sino mostrarnos cómo Dios se relaciona con nosotros. En las Escrituras Dios resalta más su función que su entidad y forma.

Por eso, además de las discusiones con respecto a la "Escritura - Palabra de Dios" está la riqueza de su lenguaje que nos llama a considerar lo que está más allá de las letras. Es importante que la frase: "Dios es nuestro Padre", los cristianos podamos leerla también: Dios se comporta con nosotros como un Padre. Del mismo modo, cuando la Biblia afirma que en Cristo Jesús todos somos hermanos, nos está diciendo: en Cristo Jesús trátense como hermanos.

Las Escrituras son la Palabra de Dios, expresadas en lenguaje humano, pero llenas de acción y dinamismo.

\* \* \*

---

<sup>1</sup> Charles Kraft es profesor de antropología y estudios africanos, es doctor en lingüística antropológica y sirvió como misionero en el norte de Nigeria.